



Le «régime de la fraternité» Yutz (844)

A la conférence de Yutz, près de Thionville, les fils de Louis le Pieux promettent de s'entraider pour faire face aux invasions des Vikings, des Sarrasins et des Hongrois et d'établir, entre les royaumes issus de l'Empire carolingien, un "régime de la concorde et de la fraternité"

L'Europe que se disputent les petits-fils de Charlemagne est également, jusqu'au 10ème siècle, la proie d'une multitude d'envahisseurs : les Sarrasins, musulmans venus d'Espagne ou d'Afrique, qui s'attaquent aux côtes italiennes et remontent jusqu'en Provence, en Dauphiné et en Savoie, les Hongrois, qui ravagent la Germanie et font des incursions en France et en Italie. Mais les plus redoutés sont les Normands, intrépides pirates venus de Scandinavie, qui ravagent une grande partie de l'Europe. Les tragédies causées par ces envahisseurs sont au centre de la conférence qui a lieu à Yutz, près de Thionville, en 844. Charles le Chauve, Louis le Germanique et Lothaire 1er y promettent de s'entraider et d'établir un "régime de la Concorde et de la Fraternité".